

Weniger ist mehr



Ein Junge reiste einst quer durch ganz Korea, um die Schule eines berühmten Kampfkünstlers zu besuchen. Als er zum Dojang kam, erhielt er eine Audienz beim Sabom.

„Was wünschst du?“ fragte der Meister.

„Ich möchte Ihr Schüler und der beste Taekwondo Sportler im ganzen Land werden.“,
antwortete der Junge.

„Wie lange muß ich trainieren?“

„Mindestens zehn Jahre“ sagte der Meister.

„Zehn Jahre sind eine lange Zeit „ sagte der Junge.

„Was ist, wenn ich doppelt so viel und doppelt so hart trainiere wie alle anderen Schüler?“

„Zwanzig Jahre!“ sagte der Meister.

„Und wenn ich Tag und Nacht mit all meiner Kraft übe?“

„Dreissig Jahre,“ war die Antwort des Meisters.

„Wie kommt es, daß es um so länger dauert, je mehr ich mich anstrenge?“ fragte der Junge.

„Die Antwort liegt auf der Hand. Wenn ein Auge auf das Ziel gerichtet ist, bleibt nur das andere Auge, um den Weg zu finden.“